

# JOYEUX NOËL ET PARTAGE



## JOIGNEZ-VOUS À NOUS POUR CÉLÉBRER LA MAGIE DE NOËL ENSEMBLE !

À l'approche de Noël, les discussions en famille sur ses différentes traditions et rituels à respecter absolument vont bon train : la crèche, les treize desserts, la branche de houx, le bouillon avant la messe de minuit... et tant d'autres symboles auxquels chacun tient particulièrement et qui réunissent tout le monde autour de l'anniversaire de la naissance de l'Enfant-Jésus. Et si on faisait revivre cette année une autre tradition perdue ? Celle qui exprime de façon belle et profonde le mystère si humble de la Nativité ? **Celle de la place du pauvre, symbolisée par un couvert vide dressé à la table**

Et si nous profitions de Noël pour réhabiliter cette coutume oubliée ? En Provence cette tradition toujours très respectée, s'appelle « la part de Dieu ». Elle consistait à laisser un couvert à table pour une personne seule ou démunie que nous connaissons ou pas, dans notre voisinage proche. Il s'agit là de solidarité et d'accueil, à pratiquer en famille.

Un geste fort ! Être reçu chez quelqu'un à Noël est bien plus chaleureux que prendre un bol de soupe dans une salle associative un peu froide, « entre pauvres ». Être invité et prendre place dans un repas de famille, c'est retrouver une certaine dignité d'homme ou de femme à qui l'on porte une véritable attention, au même titre que ses propres enfants. Inviter un déshérité de la vie à la table familiale, le servir, est un beau geste, qui marque profondément tous les convives. On quitte « la charité oui, mais chacun chez soi » pour se faire nous-mêmes serviteurs des plus pauvres.